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公众最在意特权和选择性执法

细密笼子才关得住滥罚硕鼠
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! ! ! !什么叫!天价救护"#沈阳的这

笔救护车收费给出了答案$$$跑

了仅 !公里%收了患者 "#项费用%

共计 "$%&元&

'$%&元收费中最大一项来自

心电图%(!)元&另外超过 "&&元的

收费还有 *项%分别为全程监护费

和救护车收费% 各 *((元& (+到

"&&元的收费共 (项% 分别为急救

出诊费 %%元'护理费 !!元%院前

急救费 $$元%卫材 ,,元%还有其

他 ,&元&患者家属认为%平时去医

院做个心电图就几十块钱%这里一

收就是近 $&&块%高得离谱& 但沈

阳市 -*&急救中心和平分中心站

长陈铁强却坚称%收费经过物价局

批准%完全合理&

其实%除了天价心电图让人不

解%此次急救还涉嫌重复收费等问

题&比如前面收了 *((元全程监护

费%后面又冒出来一个 !!元的!护

理费"(再比如%前面有了一个急救

出诊费 %%元% 后面还有院前急救

费 $$元&

整个看下来%这张收费单就两

个字)乱* 贵* 如此收费%哪还是什

么拯救生命的急救%分明就是坐地

起价的一桩生意&虽然陈铁强站长

在媒体曝光后改口称 !收费有误%

司机多报了一倍的公里数"% 并补

偿了患者家属 .+++元%但仍然坚

称误收的费用只有 .-+元& 这也

就是说%严格按照标准来收%这次

!公里路程的急救%也需要患者花

上 -.$+元%这不是!天价急救"是

什么#

-*+急救是政府卫生部门必须

提供的公益医疗服务% 即便有收

费%也应该是仅收回成本的平价收

费& 但现在%屡屡出现的天价急救

和急救业务外包这种怪事% 说明

-*+急救很多时候已经成了一门利

润丰厚的生意&沈阳的这次天价急

救%与温州等地数量惊人的山寨急

救车一样%都是 -*+急救!一切向

钱看"结出的恶果&

有些领域%政府必须提供基本

的公益服务% 不能任由市场说了

算%比如说医疗%比如说教育& 拯救

生命的 -*+急救%就是应该远离利

益的基本公益服务& 舆论关注下%

沈阳的天价急救事件自会解决%但

要彻底根除天价急救滋生的土壤%

不能靠就事论事的个案监督%财政

加大投入%重新明确 -*+急救的公

益特性%再根据公益特性收取透明

的!成本价"%才是治本之策&

十八届三中全会对计划生育

政策做出了修订%单独二胎政策出

台% 这一政策变动符合民众的期

待& 早些时候%不少媒体报道社会

抚养费政策%这一费用受到一定质

疑&在各方推动完善计划生育政策

的背景之下%社会抚养费成为了下

一个改革目标&

近来对张艺谋超生话题的讨

论!社会抚养费就是重要议题& 作

为名人%张艺谋超生从一开始就被

贴上了特权的标签% 有的人期待%

按照现行的政策要求%对超生现象

征收社会抚养费应一视同仁地予

以执行%然而%在舆论热议'计生部

门努力联系当事人的情况下%张艺

谋本人在过去很长一段时间都未

回应此事& 名人不应有特权%不能

逃脱政策制裁%在痛恨特权的心理

作用下%张艺谋自然而然成为舆论

的批评对象&

这是此次事件经历的第一个

阶段%待张艺谋做出回应%表态愿

意接受调查%事件随之出现转折%

尽管仍然有批评者指出%!张艺谋

的道歉太晚了就不像道歉了"%但

当计生部门要求张艺谋如实申

报相关年份的真实收入时%名人

特权就成了沉重的负担%据媒体

报道%按照无锡所属的江苏省计

划生育条例%保守估计%张艺谋

须缴纳超生罚款 -/$亿元左右&如

此巨额的罚款% 即便是名人也难

以承受&

一方面是法律的公正%批评者

认为%张艺谋超生意味着破坏社会

规则%而其长期回避此事%更是反

映了一种精英优越症&有一种声音

甚至认为%对于这种名人破坏社会

规则的现象%应该加重处罚%以儆

效尤( 另一方面是政策的争议%面

对社会抚养费% 超生者不堪重负%

张艺谋面临罚款! 在法律面前!他

是一个超生者!名人身份对他可能

更为不利%毕竟执法部门接下来的

执法都将受到舆论监督%因此对他

从轻处罚的可能性不大&

对此事的讨论难免出现纠结%

人们既希望法律面前人人平等%名

人违法应及时受到追究%同时他们

可能对社会抚养费政策持保留意

见%希望政策松动甚至革新& 问题

是%如果强调法律的公正%就意味

着在一定程度上肯定了社会抚养

费政策%这导致很多人对此事的立

场摇摆不定&

演员刘佩琦!提高中华民族素

质%精英该多生"这样的表态容易

受到攻击% 也必然伤及普通民众&

与之相对%很多人在纠结心态的影

响下%仍然倾向于批评张艺谋过去

的!超国民"待遇%有媒体批评称

"其实公众最在意的不是超生!而

是特权和选择性执法#! 这代表了

很多人的价值立场$在舆论的压力

下%接下来张艺谋很可能要缴纳巨

额罚款%只是%社会抚养费争议依

旧% 由于它涉及很多人的切身利

益%即便公平执法%人们对此政策

的批评与质疑仍然不会消退&

! ! ! !昨天上班时% 我收到今年的第

一张圣诞贺卡%或许也是最后一张&

寄件人是我曾当家庭教师时教过的

小姑娘%发自大洋彼岸&那漂亮的钢

笔字'情真意切的祝词%都让我眼前

一亮%倍感温馨&同事感叹%这年头%

能用心写卡片的年轻人不多了&

印象中% 我已经很多年没有收

到这样手写的贺卡了&读书的时候%

每到节日% 都会在学校旁的文具店

里精心挑选贺卡% 根据卡片不同的

风格送给不同的老师和同学& 每次

书写之前%总要深思熟虑%斟酌每个

词句的表达%在心里默诵好几遍%最

后落笔&这个过程通常要酝酿很久%

生怕写错一个字而影响了整张卡片

的美感& 而收到卡片时的心情也是

既紧张又激动% 小心翼翼地拆开信

封%不知道会是什么图案呈现眼前%

又会是怎样的字迹在卡片上跳跃&

然而% 这种写贺卡和收卡片的

小忐忑'小激动心情%现在已不复存

在了吧&说来有些可惜%现在收到的

所有祝福%基本都是以短信'邮件的

形式呈现%很少再有贺卡和书信&标

准的方块字读来固然方便清爽%但

多少失去了一些特点&

都说书写是有生命的% 所以很

多人写信时要写!见字如面"%每个

人的字都是独一无二的% 小时候收

贺卡%只要看字%就知道是谁送的%

根本不用看署名& 这就是字里存在

的一种感情&而如今%小学生们都会

用平板电脑发电子贺卡了% 这项看

字猜人的本领怕是要失传了&

当下% 我们已经习惯于生活在

网络信息高度发达的时代% 转发一

条祝福短信只需一秒( 群发几十条

短信%也不过是几分钟的时间而已&

发的人不再讲究原创% 收的人也匆

匆扫一眼% 急着找其他现成的祝福

转发过去& 不会再有对着某个人倚

马千言的时候了% 也不会再有琢磨

句子是否恰当的苦心了&不经意间%

寄手写信或送纸质贺卡反而成了一

件落伍的事情&

当千人一面的祝福挤满网络

时% 手写贺卡就像岁月里悄然隐去

的老朋友% 不知不觉退出了我们的

生活& 让我们记忆永存和相互感动

的时刻没有了&

我总在想% 科技也许是人类情

感的隐形杀手% 扼杀了人们心底最

真实最朴实的诉说& 直到我收到用

心手写的纸质贺卡% 才感觉到温馨

的浓度如此不同&

临近岁末%又到了祝福轰炸的季

节%就让我送出几张手写的卡片吧&
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日前0 在河南永城一辆大货

车被运政'路政部门相继罚款&司

机出示了月票 1路政 2+++元3和

年票1运政 2+++元4后0路政部门

仍要罚款0女车主求情未果0当场

服剧毒农药自杀&

是怎样沉重的罚款0 竟会逼

得车主自杀5 这些所谓执法者甚

至连一点!江湖诚信"都没有0明

明已经收了罚款月票'年票0仍旧

罚得毫无商量余地& 由此形成的

恶性循环0 是倒逼货车司机拼命

超载!找补"罚款& 这就走到了立

法初衷的反面) 货车超载越发多

了0道路越发不安全了0损坏公路

情况越发严重了&

你遵守了公路法0 可能违反

了交通安全法(遵守交通安全法0

可能违反了道路运输条例++其

实0!彪悍" 的罚款不需要充足的

理由0交警'运政'路政'城管'环

境'卫生'林业'盐业等十几个部

门都将管着你& 当然这或许只是

极端个例% 但是我们没有理由豢

养!专为罚款而生"的硕鼠%必须

把这些硕鼠都关进制度的笼子&

怎么关5光发文件没用0专项

整治也只能管好三五天(公路执

法部门里的关系户与闲人应该

尽数驱逐0 随意滥罚应该视同抢

劫犯罪追究刑责0 要鼓励司机监

督举报0提供维权渠道0要严格收

支两条线0杜绝罚款被滥用++

总之0 这个制度的笼子 0!笼眼"

要编织得细密再细密些 0 不能

再让硕鼠轻易从中溜走 0 继续

危害社会&

（舒圣祥 见今日新华每日电
讯 本报有删节）

! ! ! !一个浓霾笼罩的冬日早晨%吵醒

你的自然不会是窗外叽叽喳喳的小

鸟%却居然是阳台上一架前来送货的

微型无人机&这倒不赖&至少可以让

快递员少吸几口那令人忧心的糟糕

空气吧%也省得他一趟趟遇上无人签

收的难缠客户%不是吗#

朋友圈里% 不少人议论着亚马

逊试验用微型无人机派快递'2&分

钟内小型包裹送达的新闻& 远在大

洋彼岸的师妹说% 公司里的老美同

事们都在讨论这事儿& 当科幻片里

的情节成为生活里的真事儿% 也不

见得就让人省心& 难不成要给无人

机配一把阳台钥匙# 谁能保证这些

小飞侠不会突然降落在车水马龙的

大街上# 这是又多了一种和人类抢

生意的机器吗% 想得出这主意的家

伙一定是懒到某种境界了#

你还别说%这种看似懒人逻辑的

奇思妙想还真不少& 这几年%偶尔客

串当了几回青少年科技创新比赛的

评委%看过不少作品是这个思路& 最

近一次%是几个初中生设计让机器人

揽下课代表的活&孩子们在创意里认

真地写道%这不仅省下了课代表的时

间%而且能激发同学们交作业的积极

性$$$有个机器人来找你收作业%该

多新鲜有趣& 莞尔之余%我忍不住抱

怨了几句)怎么会想到把机器人用在

收交作业这般鸡毛蒜皮的小事上#此

等小事%人干着也不费力%何苦要动

用机器人#一位有着丰富的青少年科

技指导经验的教授评委打消了我的

顾虑) 小朋友们的定向运动机器人%

设计初衷是用作收交作业没错%可是

谁能说这套机器人系统不能在别的

地方派上用场呢#比如%邮件分拣&也

对& 此处的灵感%在别处收获惊喜&

就如同那篇著名的,为什么要探

索宇宙-%美国宇航局的恩斯特.施图

林格博士写给赞比亚修女玛丽.尤肯

达的回信& 玛丽问)地球上还有这么

多小孩子吃不上饭%怎么能舍得为远

在火星的项目花费数十亿美元#恩斯

特答)!每年有大概一千项从太空项

目中发展出来的新技术被用于日常

生活%以打造出更好的厨房用具和农

场设备%更好的轮船和飞机%更好的

天气预报和风暴预警%更好的通讯设

施和医疗设备++通往火星的航行

不能直接提供食物解决饥荒问题&然

而%它所带来大量的新技术和新方法

可以用在火星之外%这将产生数倍于

原始花费的收益++"


